

# Boric recibe a embajador de Israel y califica de "error" postergar el debate por el TPP-11

**LA MONEDA.** "Las variaciones del péndulo (en política) son permanentes", dijo además en la Cámara de Comercio.

El Presidente Gabriel Boric recibió ayer las cartas credenciales del embajador de Israel, Gil Artzyeli, tras su negativa a aceptarlas hace unos días por solidaridad con un joven muerto en un enfrentamiento Cisjordania, lo que desató una dura y extensa controversia a nivel internacional. En un viernes sumamente de agenda nutrida, el Mandatario también se refirió a la seguridad del comercio en un encuentro de la CNC y más tarde afirmó que es "un error" haber postergado el debate por el TPP-11 en el Congreso.

"Qué reunión tan agradable, importante y significativa con Su Excelencia el Presidente y la ministra de Relaciones Exteriores,

Antonia Urrejola", escribió Artzyeli en Twitter, luego de más de una semana de espera para que recibieran sus cartas credenciales. En primera instancia, el Presidente se negó a recibirlo cuando ya estaba en La Moneda, y hubo un tsunami de críticas de Israel y de exministros chilenos.

"Absolutamente" se da por superado el impasse diplomático, afirmó Urrejola, mientras afuera de La Moneda se registró una protesta con banderas palestinas contra de la autoridad, en la misma jornada en que murió otro niño de siete años en Cisjordania.

Boric también recibió a los embajadores de Estados Unidos, Finlandia, México, Dina-

marca y República Checa.

## SEGURIDAD

Horas antes, en el contexto del IX Encuentro Anual del Comercio, organizado por la Cámara Nacional de Comercio (CNC), el Mandatario se refirió a la reforma tributaria para "financiar una agenda de productividad, descentralización, equidad territorial y protección social. Tengo conciencia de que en este ámbito tenemos algunas diferencias, pero sé que compartimos el objetivo común de colaborar para hacer un Chile más justo e inclusivo".

"No nos olvidemos, más allá de las apreciaciones que se puedan tener respecto de las

consecuencias del estallido (...), el motivo central que estaba detrás del malestar", destacó, a un par de semanas de un nuevo 18 de octubre.

Frente a los empresarios, "me voy a atrever con algo", dijo Boric, para afirmar que "quienes triunfaron o quienes defendieron la opción Rechazo en el reciente plebiscito constitucional no cometan el mismo error que cometimos en nuestro sector cuando tuvimos el plebiscito de entrada, en el sentido de creer que las variaciones del péndulo son permanentes", debido a la solidez del apoyo del Apruebo en octubre de 2020 y del Rechazo hace unas semanas.

"Se está avanzando" en "encontrar el equilibrio", agregó Boric, "todos tenemos que ser autocríticos respecto de lo aprendido en el último tiempo y sacar



EL INGRESO DEL EMBAJADOR GIL ARTZGELI (DERECHA) A LA MONEDA.

adelante el proceso, porque necesitamos más cohesión social".

El líder de la CNC, Ricardo Mewes, dijo en la apertura del evento que "el comercio ilegal y la inseguridad son dos fenómenos que difícilmente pueden ser abordados de manera separada. (...) Desde el 18 de octubre de 2019 en el centro de Santiago se han cerrado más de 600 locales".

En la tarde, finalmente, Bo-

ric participó en un foro organizado por el diario El País de España y dijo que "las cosas difíciles hay que hacerlas de una. Uno no puede estar postergando los debates. El debate por ejemplo sobre el TPP, que es un debate difícil para las coaliciones que apoyan el Gobierno, eso lo debiéramos haber discutido hace mucho tiempo y nosotros hemos ido postergando, postergando y postergando la discusión".